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大人の怠慢                               校長 住吉 豊 

 2020年を迎えるにあたり、本年が良き年となりますよう、本校の教育活動に今後も御協力のほどよろ

しくお願いいたします。 

さて、先日新聞を読んでいたら気になる記事がありました。見出しは「読めない子どもたち 犯人は

ICTじゃない 大人だ」というものです。ちょっとセンセーショナルな題で興味がわき読んでみました。 

内容は OECD（経済協力開発機構）が、15歳を対象(高校 1年生)に 3年ごとに実施する国際的な学習

到達度「PISA」の結果が先日公表され、日本は数学・科学で辛(から)くもトップグループに留(とど)まっ

たが、「読解力」においては前回よりさらに順位を下げ、15位になったというものでした。日本の ICT

化の遅れや、スマホの利用時間の長さを理由に挙げる新聞もあったようですが、数学や科学の分野が落

ちていないことや、若者のスマホの使用時間が長いことは先進国の共通の悩みのようで、理由には当た

らないのではないかと記述されていました。 

 著者は、一度講演会でお話も伺ったことがあるのですが、国立情報学研究所の教授で「AIに負けない

子どもを育てる」等の著書もある新井紀子さんです。著者はむしろ、母語が英語でない両親の生徒も多

く、経済格差や地域格差も激しい移民大国アメリカ(13位)に、初めて日本が追い抜かれたことに危機感

を抱いていることを述べています。アメリカでは、先ほどの国の事情もあり英語は自然に身に付くだろ

うという先入観がないのだそうです。そのため、学習の基本となる英語を体系的段階的に身に付けさせ

るため、カリキュラムの研究が盛んだとのこと。翻(ひるがえ)って日本は、移民が少なく同質性が高いこ

とから、学習スキルとして国語を身につけさせる体系的なカリキュラムが乏しいというものでした。 

 この記事の最初に代表的な児童文学、ナルニア国物語の文章の一節が載っていました。「トナカイは、

子馬ほどもある大きなもので、そのからだは、雪もおよばないくらい白く、枝角(えだつの)には金がぬっ

てあるものですから、のぼる朝日の光をうけて、火のようにかがやいていました」。この文章を読んで、

火のようにかがやいていたのは「枝角」なのか、「トナカイ」なのか、どちらだと思いますか。と、答

えは書かれていませんが、読者に投げかけています。 

家族で考えてみました。はじめ妻は「枝角でしょ。」と言いましたが、「あれ、よく読むと違うかな？」

と迷いました。長い一文ですが、主語(トナカイは)と述部(かがやいていました)がしっかりとつかめてい

れば、あとは修飾ですから輝いていたのは「トナカイ」のことだとわかります。情景を想像するに、金

色の枝角が朝日に輝き、その金色の輝きが真っ白な体に映えて、火のように輝いて見えたのでしょう。

結構、「およばないくらい」とか「～ですから」とか、小学生には難しい表現も入っています。私は映

画でしか見ていませんが、小学生が読みこなすのは大変な本のようですね。 

著者は文の最後に、「どうして本を読まないの？」と子どもを責める前に、読まないのではなく、む

しろ読めないのかもしれない。「国語」であるがゆえに、「自然に身に付くであろう」と、当たり前に

思って侮(あなど)った大人の怠慢(たいまん)にこそ問題があるのではないか。と、述べています。  

この記事を読んだ後、よく子どもの時に言われた(？私だけかもしれないが･･･)こと。もしくは、自分

の子どもにも言ったセリフ。「どうして、そんな当たり前のことができないの？」が、頭に浮かびまし

た。その時は方法を知らなかったのかもしれない。子どもに、やり方を教えなかった事もあるかもしれ

ない。自分の子どもに、小さい頃にしっかりと色々なことを教えただろうかと。昔の自分を思い起こし

ながら、どうだったろうと考えてみました。皆さんはいかがでしょう。 
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１２月１２日（木）予告なし 地震避難訓練 

  天災は、いつ来るか分かりません。今回は予告なし、昼休みに行いました。 

 

 

 

 

 

 

１２月１３日（金）東大和市 児童・生徒表彰の様子 

 本校からは、全日本ジュニアテニス選手権 2019 ベスト１６の 小安 穂果 さん、東京都中

学校秋季ソフトボール選手権大会準優勝のソフトボール部の皆さんが表彰されました。真如昌美

教育長より表彰状を頂きました。 

 

 

 

 

 

   女子テニス ２年生 小安穂果 さん          ソフトボール部 

１２月２２日（日）吹奏楽部クリスマスコンサート 

毎年恒例となりました吹奏楽部によるクリスマスコンサート。たくさんの保護者や地域の

方々を楽しませてくれました。 

 

 

 

 

 

全員合奏          木管八重奏           木管七重奏 

『 ジングルベル 』     『  山翡翠Ⅱ  』     『 ５つの宮廷舞曲 』 

『 名探偵コナン 』  TAMAアンサンブルフェスタ銀賞    

 



１２月２３日（月）オリンピック・パラリンピック事業「ふくのわ 回収」 

 生徒・保護者・地域の 

方、皆様のお陰で『ふく 

のわプロジェクト』で 

５０㎏を超える洋服が集 

まりました。 

 御協力、ありがとうご 

ざいました。 

 

１２月２５日（水）２学期終業式 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期を振り返って         税の作文           人権作文 

３年 峯尾 万結 さん        ３年 杉田 楓花 さん      １年 山本 衣織  さん 

                                   ２年 石井 レオナさん 

                                                  ２年 海保 つぼみさん

令和２年１月８日（水）３学期始業式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  令和２年の幕開けです。校歌合唱のあと、住吉校長より、昨年末御病気でお亡くなりになりま

した １年４組 前田 珠那 さんに向けての黙祷を行いました。心より御冥福をお祈りいたします。 

 ３学期の決意を２年 倉田 大河 さんが「学習面では都の平均を超える」「生活面は真剣に授

業を受けるクラスを作る」「行事面ではスキー移動教室を成功させる！」と力強く表明しました。 

 


